



Steuerabschluss 2024

Der Gesamtsteuerertrag übersteigt das Budget um insgesamt 437'529 Franken oder 5.51 Prozent. Gegenüber dem Vorjahresabschluss resultiert ein Mehrertrag von 64'048 Franken oder 0.82 Prozent.

Bei den Einkommens- und Vermögenssteuern ist eine Punktlandung zu vermelden. Es sind gesamthaft Mehreinnahmen gegenüber dem Budget in der Höhe von 16'984 Franken oder 0.23 Prozent zu verzeichnen.

Der hohe Wert des letzten Jahres konnte bei den Einkommens- und Vermögenssteuern nicht erreicht werden (minus 135'330 Franken), was auf Wegzüge und hohe ausserordentliche Erträge im Vorjahr zurückzuführen ist.

Die Nachträge aus Vorjahren konnten um 131'521 Franken gesteigert werden.

Die Unternehmenssteuern (Aktiensteuern) konnten nochmals gesteigert werden und liegen mit 716'758 Franken um 69'725 Franken über dem Vorjahr und um 266'758 Franken über dem Budget.

Bei den Sondersteuern wurden Mehrerträge gegenüber dem Budget von 146'514 Franken verbucht. Hauptverantwortlich sind hier die Grundstückgewinnsteuern.

Die Verluste und administrativen Abschreibungen bei den ordentlichen Steuern belaufen sich im Rechnungsjahr 2024 auf tiefe 10'461 Franken. Ausserdem konnten 7'138 Franken aus früher gewährten Verlustabschreibungen vereinnahmt werden. Das Delkredere für mutmasslich zukünftige Verluste wurde um 4'869 Franken erhöht. Im Jahr 2023 wurde bei den juristischen Personen ein Delkredere über 47'180 Franken gebildet. Dieser Fall musste nun im Berichtsjahr 2024 tatsächlich vollständig abgeschrieben werden, was dank dem Delkredere für das Jahr 2024 erfolgsneutral ist.

Der Brutto-Ausstand an ordentlichen Steuern (Staats-, Gemeinde-, Kirchen- und Feuerwehrsteuern) beträgt Ende Jahr 1.64 Millionen Franken und ist um 171'516 Franken tiefer als im Vorjahr. Aktuell bestehen in 155 Fällen Ratenzahlungsvereinbarungen im Gesamtbetrag von 612'854 Franken.

Wechsel Leitung Finanzen

Beat Röllli, Leiter Finanzen, hat per 30.04.2025 seine Kündigung eingereicht. Er hat sich dazu entschieden, eine neue berufliche Herausforderung in einer grossen, aargauischen Gemeinde anzunehmen. Herr Röllli ist seit 01.03.2022 für die Gemeinde Niederwil tätig. Der Gemeinderat bedauert seinen Weggang ausserordentlich und bedankt sich bei Herr Röllli für sein Engagement zugunsten der Gemeinde Niederwil. Bereits heute wünscht der Gemeinderat ihm für seine berufliche und private Zukunft alles Gute.

Der Gemeinderat hat Rita Villars als neue Leiterin Finanzen angestellt. Rita Villars tritt die Stelle in einem 80%-Pensum vom 01.03. bis 30.04.2025 an und wird ab 01.05.2025 im 100%-Pensum tätig sein. Wir heissen Frau Villars im Team herzlich willkommen.

Wechsel in den Kommissionen

Luca Gratwohl hat per 31.12.2024 seinen Rücktritt aus der Jugendkommission bekannt gegeben. Herr Gratwohl war seit dem 22.01.2024 Kommissionsmitglied. Der Gemeinderat dankt Luca Gratwohl für seinen Einsatz zu Gunsten der Gemeinde. Auf eine Nachfolgeregelung wird auf Grund der hohen Anzahl Kommissionsmitglieder vorläufig verzichtet.

Conny Sander-Reinhardt hat per 31.12.2024 ihren Rücktritt aus der Kulturkommission bekannt gegeben. Frau Sander-Reinhardt war seit dem 15.01.2018 Kommissionsmitglied. Der Gemeinderat dankt Conny Sander-Reinhardt für ihren Einsatz zu Gunsten der Gemeinde. Als neue Mitglieder der Kulturkommission für den Rest der Amtsdauer 2022/2025 wählte der Gemeinderat: Nadja Gasser, wohnhaft in Nesselbach, und Julianna Egger, wohnhaft in Niederwil. Der Amtsantritt erfolgte per 01.01.2025. Das Engagement wird Nadja Gasser und Julianna Egger schon heute bestens verdankt.

Und ausserdem...

Die Lüftungsanlage der Mehrzweckhalle muss dringend repariert werden. Die Kosten sind nicht budgetiert, weshalb der Gemeinderat den erforderlichen Zahlungskredit in der Höhe von 16'215 Franken bewilligt hat.

Der Fussballclub Niederwil hat den Antrag gestellt, während der Kinder- und Juniorentrainings und der Spiele/Turniere das Vereinsgelände rauchfrei zu halten. Um dies zu erreichen, möchte der Verein Nichtraucherzeichen auf dem Boden anbringen. Der Gemeinderat unterstützt die vorgeschlagenen Massnahmen und die Markierungen können auf dem Boden angebracht werden.